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Protokoll 
 
 
Quartierverein Riesbach 
Vorstandssitzung 4/2009 
Vom 7. April 2009, 20:00 Uhr im Gemeinschaftszentrum Zürich-Riesbach 
 
Leitung:   Urs Frey, Präsident 
Protokoll: Steven Baumann 
 
Vorstandsmitglieder: 
 
Urs Frey                               Präsidium, Quartier-Palaver 
 
Albasini Marina  AG Natur+ Umwelt 
Attinger Gina AG Kontacht 
Bartl Franz AG Quartierhof Weinegg, Quartierfest 
Baumann Steven Protokoll 
Bernaschina Claude Kasse 

           Bütler Tilly    AG Labyrinth+Kontakt GZ 
Diggelmann Hansruedi Verschiedenes 
Favini-Brotzer Cécile AG Kultur, Veranstaltungen 
Götzmann Heike Verschiedenes 
Hebting Tom AG Wohnen 
Jörg Hanspeter Verschiedenes 
Verdegaal Irene AG Kinder und Schule, Stv. Protokoll 
von Burg Brigitt AG Alter  
Walser Jolanda AG Verkehrsberuhigung  

  
Gäste:   -    Herr Vonrufs 

- Frau Eja Bellmont, Projektleiterin „Colors“ 
- Herr Felix Hauri, Agentur Hauri Events 
- Frau Anna Vollenweider, Präsidentin ref. 

Kirchenpflege 
                       
Abwesend:   -     Claude Bernaschina 

-  Jörg Hans Peter 
-  Heike Götzmann 
-  Irene Verdegaal 
-  Cécile Favini 
-  Brigitt von Burg   

 



4.1. Begrüssung und 
Protokolle 3/09 vom 3.3. und der GV vom 23.3.2009 

      Die letzten Protokolle wurde dankend   
      angenommen. 
 

 

4.2.   Info zu Projekt „Colors-Musig statt Gwalt“  
      Frau Eja Bellmont, Projektleiterin, informiert über das   
      Projekt. (www.colors-zh.ch) Anlass am 4. Juni im Razzia:  
     Öffentlicher Event mit Apéro. 

Eja Bellmont wäre froh um Unterstützung seitens des QV. 
 

 

4.3. Projekt City Beach, Rest. Lake Side 
Felix Hauri, Geschäftsführer der „City Beach AG“, 
präsentiert uns das Gastroprojekt mit Strand/Beach-
Charakter mit Lounges und Jacuzzies, etc. Findet beim 
Rest. Lake Side statt. Kein öffentlicher Raum wird 
beansprucht.  
Zeitraum: Ab ca. Ende April bis ca. Ende September. 
 
Sehr wetterabhängig, es wird jedoch Lärm befürchtet. 

     QV ist nicht einspracheberechtigt und verhält sich neutral. 
     .  

 
 

4.4.       Kirchenpflege Neumünster  
      Anna Vollenweider informiert über das Projekt Neubau auf   
      dem Areal des alten Kirchengemeindehauses  
      Zollikerstrasse:  
      - Mietvertrag mit der Serbisch-Orthodoxen Kirche läuft 

2010 aus. KG Neumünster plant Abriss und Neubau mit 
preisgünstigen Familienwohnungen. Das Haus müsste aber 
hierzu zuerst aus der Liste der schützenswerte Objekte 
gestrichen werden.  

       

 
 

4.5.       Nachlese Le Locle-Retraite 
      War ein gelungener Anlass. Urs dankt hierzu Tom für  
      die Organisation. 
      Nächster Anlass in ca. 2 Jahren. Lieber dann im Frühling. 
           

 
 

4.6.       Nachlese GV und Quartierpalaver (Leitlinien / Eventitis) 
      War ein Erfolg, gut besucht. Ein paar neue Leute. 
      Neue Tischordnung kam gut an, bot sich an, miteinander  
      ins Gespräch zu kommen.  
       
      Eine Verjüngung täte uns gut. 
      Thema Quartierpalaver vom September noch nicht  
      festgelegt. Ideen willkommen.    

 
 

4.7.       Ausblick auf Neulandthemen (Kinder; Alter; andere?) 
 
      - Öffnungszeiten der Badi Tiefenbrunnen sind ein Thema. 
        Auch die Badi-Gastronomie wird beanstandet. Ein Brief  
        An Schul und Sportdep. wird noch verschickt 
      - Jolanda setzt sich in Verbindung mit Frau Kurz, die den  
        QV betreffend Öffnungszeiten kontaktiert hat. 
        Die Badi ist wieder Thema am 5. Mai  
      - Neumitglieder :  
        Veranstaltungen könnten uns neue Mitglieder bringen. 
      - Zukunft Museum Bellerive: Urs verlangt Infos.  
      - Schiffsverbindung. 

 
 



4.8.       Mitteilungen und Kurzberichte der Arbeitsgruppen: 
 

 

4.8.1.       AG Quartierhof Weinegg, Quartierfest 
      Nichts Neues 

 

 
 

4.8.2. AG Kontacht: 
  
5 Nummern dieses Jahr. Redaktionsstatuten werden neu 
besprochen.  
 
Das Redaktionsstatut wird im Rahmen der langen 
Jahressitzung nochmals besprochen. 
 
Es wird keine Berichterstattung über GV Quartierhof 
geben. Peter  Telschow wird im Rahmen der allgemeinen 
Öffentlichkeitsarbeit für den Quartierhof jemanden suchen, 
der auch ab und zu fürs Kontacht schreibt. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

4.8.3.       Sisa-Sitzungen 
- Sisa: hat sich einmal getroffen bis jetzt. Neuer Elektrogrill 
statt all der Feuerstellen am See. 
Nächste Sisa; Mittwoch 29. April 09, im Büro vom M. 
Braeker um 10:00 
Probleme bei folgende Punkte: 
AG Wohnen 
- Liegenschaft des Kantons Zürich an der Zollikerstr. (am 
Bach) erfährt eine Verdoppelung des Mietzinses.  
- Renovationen an der Hammerstr. 12 sind haarsträubend. 
- Am 28. April findet im kleinen Kreis ein Hearing mit 
Hausbesitzenden statt. 
 

 
 
 
 
 
 

4.8.4. AG Natur+ Umwelt 
Lichter am Nebelbach. Brief an Grün Stadt Zürich 
verschickt. Noch keine Antwort. 
WWF Projekt mit Wildbienen zw. Rebberg und Wald am 
Burghölzli-Hügel läuft immer noch. 
 

 
 

4.8.5. AG Verkehr 
Man erntet langsam die Früchte aller Bemühungen. 
Verkehrsberuhigungsmassnahmen kommen voran. 
Protokolle hierzu erscheinen auch auf unserer Webseite. 
 

 
 

4.8.6. Labyrinth 
      Labyrinth-Projekt läuft gut 
 

 
 

4.8.7.       Newsletter 
      Bewährt sich 
      Läuft im weiteren, normalen Rahmen weiter 
 
 
 
 

 
 



4.9.       Varia : 
 

 

4.9.1 Infos AG Westtangente 
Wir sind aus Solidarität mit den direkt betroffenen 
Quartieren in der Trägerschaft zur Kundgebung vom  
9.Mai, werden uns jedoch aus Kapazitätsgründen nicht 
anderweitig engagieren.  

Urs 

4.9.2. Info –Veranstaltung Leitbild Seebecken 
Angenehme Veranstaltung im Rest. Lake Side 
Man erfuhr nicht viel mehr, als dass man bereits aus der 
Zeitung wusste. Vernehmlassung hierzu läuft bis Sommer. 
Traktandum in der Mai-Sitzung. 
- Bootsvermietung: Bordet es über? 
- Restaurants;  sollte man kritisch beobachten. 
- Aufräumorganisation verläuft in gutem Rahmen. 
- Schiffsverbindung könnte wieder ein Thema sein. 

 

 

4.9.3. Info zur Konferenz der QV-Präsidenten, 2. April 2009 
Urs und Tilly waren dabei. 
- Infos über Flamas zu Westtangente 
- Schlussveranstaltung zum Legislaturschwerpunkt „Bauen 
und Planen „ am12. Sept. Alle QVs haben sich hierfür 
angemeldet. 
- Helmut Werner hat die Idee einer Charta angeregt, damit  
  die Konferenz mehr Bedeutung und Gewicht erhält. 

 

 
 
 
 
 
 
 

4.9.4. Veranstaltungen 
Herr Vonrufs lobt das Engagement des QV. Wir danken für 
den von ihm offerierten Wein.  

 
 

 
 

Sitzungsende: 22:50 Uhr 
Für das Protokoll: Steven Baumann 
 

Steven 

 Nächste Vorstandssitzungen: 
finden am Dienstag, den 5. Mai, um 20:00 Uhr im GZ 
Riesbach statt. 

Steven 

 


